

RAL-Gütegemeinschaft Montage und Wartung von RWA-Anlagen Fachverband stellt hohe Qualitätsanforderungen

Das RAL-Gütezeichen steht für Verbraucherschutz und die besonders hohe Qualität von Produkten und Dienstleistungen in fast allen Lebensbereichen. Dafür sorgt zuverlässig das System der RAL-Gütesicherung. Neutral festgelegte strenge Güte- und Prüfbestimmungen, ihre stetige Überwachung und ihre Aktualisierung heben das RAL-Gütezeichen heraus.

Das betrifft natürlich auch die Montage und Wartung von Rauch- und Wärmeabzugsanlagen (RWA). Dafür gibt es das RAL-Gütezeichen „Rauch- und Wärmeabzugsanlagen (Montage und Wartung)“ mit dem RAL-Zeichen GZ 591, in Deutschland vergeben von der GRW Gütegemeinschaft Rauch- und Wärmeabzugsanlagen e. V.

Betreiber von Brandschutzsystemen sind grundsätzlich zur Instandhaltung verpflichtet. Neben den normativen Festlegungen gibt es baurechtliche und versicherungstechnische Anforderungen, die zu erfüllen und einzuhalten sind. Anlagenbetreiber sind oftmals mit der Erfüllung aller Auflagen überfordert beziehungsweise werden in der Angebotsphase nicht korrekt beraten. Auch für diesen Fall leistet die RAL-Gütegemeinschaft Montage und Wartung von RWA-Anlagen entscheidende Unterstützung.

Alle diese Aufgaben gehören ausschließlich in die bewährten Hände von Fachunternehmen mit kompetentem Fachpersonal, das neben der fundierten elektrotechnischen Ausbildung und der



notwendigen Firmeninfrastruktur über hinreichendes Knowhow zu Komponenten und Produkten ebenso verfügt, wie über baurechtliche und normative Anforderungen für diese brandschutztechnisch wichtigen Systeme.

Rauch- und Wärmeabzugsanlagen erfüllen im Brandszenario wichtige Aufgaben. Nur ein einwandfrei funktionierendes System kann giftige Brandgase und Hitze aus den Fluchtwegen leiten. Die notwendige Instandhaltung dieser Brandschutzanlagen, die Menschenleben retten können



Manuelle Auslöseeinheit für eine Rauchabzugsanlage.

Foto: foto.fritz – stock.adobe.com

und Sachwerte schützen, wird häufig unterschätzt, weiß Kurt Seifert, Vorsitzender der GRW-RAL-Gütegemeinschaft, aus seiner Erfahrung. Seifert kritisiert, dass sich auf dem Markt oftmals „Brandschutzsachkundige“ tummeln, die aus Gewinnmaximierung ohne jegliche Qualifizierung an diesen Anlagen arbeiten. Häufig sogar an elektrischen Systemen ohne elektrotechnische Ausbildung. Das kann im Schadensfall für den Betreiber eklatante, unübersehbare versicherungstechnische und wirtschaftliche Folgen haben.

Die in dieser Gütegemeinschaft organisierten Fachfirmen verfügen über optimal qualifiziertes Instandhaltungspersonal. Ersatzteile und Verbrauchsstoffe für RWA-Anlagen sind ständig verfügbar. Die Wartungsorganisation des Unternehmens und die Arbeitsergebnisse werden durch unabhängige Sachverständige laufend überprüft. Alle Unternehmen verfügen über eine ausreichende Versicherungsdeckung und bieten Hilfe über eine Notdienstorganisation auch außerhalb der regulären Arbeitszeit. Betreiber von Rauch- und Wärmeabzugsanlagen sind gut beraten, wenn sie sich bei der Auswahl ihres Wartungsunternehmens auf eine bewährte Organisation verlassen können. Mitglied werden kann jeder Brandschutzfachbetrieb, der die Aufnahmekriterien erfüllt und bereit ist, sich den hohen Qualitätsanforderungen des Fachverbands zu stellen.

■ www.grw-partner.org